

Une marche pour lutter contre le cancer du sein

Organisée par «Run for a cure Africa Cameroon», une association à but non lucratif, elle a eu lieu samedi 21 juillet 2012 dans les artères de la ville de Douala.

Le cancer du sein et du col de l'utérus constitue 21% des cancers les plus mortels chez la femme. Pourtant, selon les rapports de l'Organisation mondiale de la santé, la plupart des cancers du sein sont détectés à un stade très avancé de la maladie. Un fait qui se justifie par l'ignorance. C'est pour sensibiliser les uns et les autres que Run for a cure Africa Cameroon, association à but non lucratif a initié une marche

samedi 21 juillet 2012, lors de la journée internationale de la lutte contre le cancer. Ce sont plus de cinq cent hommes, femmes et enfants qui se sont dirigés vers le point de départ : le parcours Vita situé au quartier Bonamoussadi à Douala.

7h15minutes. La marche est lancée. Du parcours Vita en passant par Sable, Bonamouqang, carrefour Deido plage, Ecole publique, Camtel Bépanda, les participants parmi lesquels les médias ont coulé la sueur. En achevant l'itinéraire long de onze kilomètres pour rejoindre le parcours Vita, d'aucuns étaient à bout de souffle. Sauf bien sûr Adonis Kamtiou et Irène Yemelong Kwate, arrivés en tête de course. Ils ont reçu symboliquement deux trophées. «Je pensais que ça devait être difficile, mais je me suis plutôt bien débrouillée et j'ai gagné», déclare, un

peu essouffée Irène Yemelong. Mais pour Melvin Tekam, ce n'est pas tant la récompense qui importe : «C'est vrai que j'aime la marche, indique-t-il, je la pratique souvent. Mais c'est la cause de l'évènement qui justifie ma présence. Le cancer du sein est une maladie qui fait des ravages dans notre pays.» Exit les activités sportives, les campagnes de dépistage gratuit vont suivre.

Selon la présidente de l'association, Virginie Kontchou Bopda, la marche était une façon de faire connaître l'association qui a un an de vie et de dire aux «Camerounais que le cancer du sein ne doit plus être un tabou, ni une fatalité. On peut en guérir si la maladie est vite détectée.» D'où les campagnes de dépistage gratuit qu'elle annonce imminente. «Le coût du dépistage oscille entre trente cinq mille et quarante mille Fcfa.

Toutes les femmes ne disposent pas toujours de cette somme», explique-t-elle. Il s'agit, dit-elle, d'aider les femmes en ce qui concerne le dépistage, mais aussi en mettant à leur disposition des experts pour la prévention, le diagnostic et le traitement qui sont somme toute coûteux. Soit plus de deux millions de Fcfa, d'après la gynécologue-obstétricienne Charlotte Tchente. Le combat de l'association ne sera pas facile, mais elle y croit. Run for a cure Africa Cameroon est une branche de l'Ong (organisation non gouvernementale Ndlr) Run for a cure Africa basée au Nigeria qui milite pour l'éradication du cancer du sein au Cameroun et en Afrique.

Valgadine TONGA (Stagiaire)